

Jueves 03 de Diciembre del 2009

Última modificación 03.12.2009

El Financiero Banxico pospone su meta inflacionaria hasta 2011 Marcela Ojeda Castilla De nueva cuenta, el Banco de México (Banxico) pospuso el cumplimiento de su meta de inflación de 3.0 por ciento, esta vez casi dos años, al proyectar que no será sino hasta el cuarto trimestre de 2011 cuando la inflación general anual podría ubicarse entre 2.75 y 3.25 por ciento. El 30 de julio de 2008, el Banxico ya había pospuesto para finales de 2010 el objetivo de 3.0 por ciento que viene persiguiendo desde 2003. Ayer, el gobernador del instituto central, Guillermo Ortiz, apuntó que el paquete económico para 2010 impactará sobre la inflación, pero no tendrá un efecto significativo en el crecimiento de la economía. Dijo que la suma de las medidas fiscales de 2010 y un "posible" cambio en la política de precios y tarifas de bienes y servicios administrados y concertados elevarán en 1.7 puntos porcentuales la inflación. Latinoamérica, fuerte frente a la crisis Gabriel Torres A mediados de 2007 comenzó lo que terminaría siendo la peor crisis financiera y económica del mundo en muchas décadas. Pero no todos los países o regiones fueron afectados de la misma forma. Para muchos países de Latinoamérica, la crisis resultó ser una oportunidad para demostrar un nivel de fortaleza que pocos esperaban. Sí, la región en su conjunto verá una caída económica en 2009, después de años de crecimiento. Pero a Latinoamérica le fue mejor que a la mayoría de las otras regiones del mundo, y su crecimiento cayó menos que en países más desarrollados. De 2004 a 2007, Latinoamérica creció 5.0 por ciento anual. A pesar de la crisis, en 2008 la región también creció, pero menos. Sin embargo, ya para 2009 el impacto fue demasiado fuerte, y se espera una caída de 1.0 por ciento para este año. Industria del vestido cerrará 2009 con decrecimiento de 7% Isabel Becerril La industria del vestido cerrará 2009 con un decrecimiento de 7 por ciento; la desaparición de más de 700 empresas, en su mayoría micro y pequeñas, y la pérdida de más de 36 mil puestos de trabajo. Todo ello a causa de la crisis económica mundial, el incremento del contrabando y la piratería, y la poca competitividad de México frente a países asiáticos, sentenció Simón Feldman Alvany. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) anotó que tan sólo por comercio ilegal, el sector registró pérdidas por 13 mil millones de dólares, con lo cual se estima que seis de cada diez prendas que se compran en México son producto del contrabando, la piratería o el robo. Mientras, los negocios que trabajan de manera legal se quedan con un mercado cotizado en ocho mil millones de dólares. Pero la industria también arroja números positivos, ya que en este año la importación de prendas de vestir mostró una caída de 20 por ciento, y de junio a octubre hubo una recuperación de al menos cuatro mil 500 empleos. Aumenta 10% el índice de pedidos manufactureros Arturo Robles El índice de pedidos manufactureros presentó en noviembre un incremento anual de 10.5 por ciento, su tercer mes con alzas anuales y el mejor resultado desde que inició su seguimiento anual, en enero de 2005. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el aumento del indicador fue favorecido por los crecimientos anuales que tuvieron los cinco índices parciales que lo integran. El indicador, que incorpora variables similares a las del Purchasing Managers Index (PMI), que elabora el Institute for Supply Management (ISM) en Estados Unidos, establece que los directivos vieron en noviembre buenos resultados en el volumen esperado de pedidos y de producción, los cuales subieron 13.7 y 13.2 por ciento, respectivamente. En ambos casos fueron las mayores alzas desde que inició el declive en septiembre de 2008. México y 21 países de la OMC recortarán aranceles GINEBRA, 2 de diciembre.- La OMC cerró hoy aquí su gran ministerial bajo la presión de los países en desarrollo para sacar de la parálisis la Ronda de Doha y llegar a un acuerdo en 2010, pero sin compromisos sustanciales de Estados Unidos. Como una "muestra del compromiso" del Sur con la Ronda de Doha, lanzada en 2001 con la pretensión de concluirla en 2005, 22 países emergentes y en desarrollo, entre ellos siete latinoamericanos (Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay, Chile, México y Cuba) convinieron un recorte de aranceles en su comercio. "Esto muestra que el problema en las negociaciones de liberalización del comercio no son los países en desarrollo. Podemos alcanzar acuerdos, podemos trabajar juntos. El problema no está de nuestro lado", afirmó el canciller argentino, Jorge Taiana. Para el ministro indio de Comercio, Anand Sharma, el convenio es una señal del "compromiso de los países del Sur" con el comercio multilateral Sin calidad, el café mexicano Héctor A. Chávez Maya Aunque el café mexicano fue considerado como uno de los mejores del mundo, actualmente ha perdido su calidad debido a la falta de políticas públicas de largo plazo que permitan la renovación de los cafetales, muchos de los cuales ya no son funcionales. José Juárez, director de la Unión de Cafetaleros de La Selva, dijo que si bien este año puede ser considerado como positivo al tener precios favorables que incrementarán el ingreso de los productores nacionales en al menos 20 por ciento, será necesario implantar programas que permitan la renovación de cafetales. Ello, apuntó, porque los cambios climáticos han generado la disminución de la producción y la calidad del grano. BMV, a un paso de su marca histórica; infunde ánimo JPMorgan Esteban Rojas H. Los mercados accionarios continúan de fiesta, apoyados por la existencia de bajas tasas de interés y la expectativa de una mejoría en la actividad económica, a pesar de los claroscuros prevalecientes en el proceso de recuperación de la principal economía del mundo. En México, los precios de las acciones se vieron influidos positivamente por el alza en la recomendación de la correduría JPMorgan, lo que cual muestra el apetito que prevalece por activos denominados en pesos. El optimismo prevaleciente llevó al principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores a cerrar en 32 mil 111.79 unidades, el mayor nivel en más de dos años, con lo cual superó ampliamente los efectos negativos causados por una de las crisis más profundas de los tiempos modernos. Cabe destacar que con este comportamiento, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se encuentra a sólo 724.33 puntos, 2.26 por ciento, de alcanzar su máximo histórico (32 mil 836.12 puntos) establecido el 18 de octubre de 2007. Burbuja cambiaria en mercados emergentes Antonio Sandoval Los capitales siguen mudándose a opciones de riesgo y rentabilidad en los mercados mundiales, lo anterior ha provocado una burbuja cambiaria debido a la apreciación masiva de las divisas emergentes, ya que sus niveles de tasas de interés funcionan como un imán para estos recursos que buscan recuperar las pérdidas generadas por la reciente crisis global. Así, la moneda brasileña se ha apreciado 31.58 por ciento, el peso chileno 26.43, la divisa colombiana 23.67, la de Perú 11.65 y la de México 17.69 por ciento, sólo por mencionar algunas. El mundo financiero pasa por una etapa más de la crisis, y en ésta los capitales buscan

oportunidades de corto plazo. Ése es un punto muy importante: en realidad su perspectiva es de corto plazo, lo que seguramente provocará mayor volatilidad en las siguientes semanas, con el riesgo de que se revienten algunas de las burbujas cambiarias que hay en las economías emergentes. El Reforma Cotiza dólar menudeo a 12.75 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (3 diciembre 2009).- El peso mexicano amplía las ganancias frente al dólar, ante la entrada de inversionistas extranjeros que apuestan a los activos mexicanos. Por la mañana el Peso se apreció luego de que Bank of America anunciara un acuerdo para pagar en los próximos días 45 mil millones de dólares recibidos del Gobierno estadounidense como ayuda durante la crisis financiera. En estos momentos, el dólar se ubica en su mejor nivel en un año, producto de entrada de flujos al mercado ante una serie de noticias recientes en materia económica han confirmado que la recuperación económica global será gradual. Pronostica Banxico más inflación en 2010 Laura Carrillo Ciudad de México (3 diciembre 2009).- El Banco de México (Banxico) prevé más inflación para 2010, como resultado de las alzas de precios en servicios y tarifas como gasolina, gas y electricidad. La inflación para el próximo año sería hasta de 5.25 por ciento, contra el 4.25 que se espera como máximo para este año. Banxico revisó sus pronósticos para el próximo año debido, principalmente, al impacto que tendrán los impuestos aprobados en el paquete fiscal y los ajustes de precios. Las gasolinas Magna y Premium tendrán un desliz de 6 y 4 centavos mensuales, respectivamente, lo que implica incrementos anuales de 9.3 y 5.2 por ciento respectivamente, señala Banxico en su documento anexo al informe trimestral presentado ayer. El gas licuado (LP) tendrá un aumento mensual no especificado aun, pero llevará a que durante todo el 2010 se encarezca 5 por ciento. Buscan mexicanas expansión en Sudamérica Nueva York, Estados Unidos (3 diciembre 2009).- Empresas mexicanas como Desarrolladora Homex y Banco Compartamos están recurriendo a Sudamérica para aumentar sus ingresos al tiempo que la economía del País se rezaga de la recuperación regional. Homex, la mayor constructora de México, expandirá sus oficinas en Brasil y espera que esa nación represente una "parte más considerable" del crecimiento futuro de las ventas, dijo Carlos Moctezuma, director financiero de la empresa. La microfinanciera Banco Compartamos, cuyas acciones han subido 143 por ciento este año, busca comprar una empresa en Brasil, Colombia, Perú o Bolivia, informó Fernando Álvarez Toca, director financiero. Abre BMV con repunte de 1.59% Sandra Reyes Ciudad de México (3 diciembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias moderadas, luego que Bank of America anunciara un acuerdo para pagar en los próximos días 45 mil millones de dólares recibidos del Gobierno estadounidense como ayuda, durante la crisis financiera. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en niveles de 32 mil 250.74 unidades, un repunte de 1.59 por ciento, es decir, 502.82 unidades. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento mixto. El índice Dow Jones baja 0.04 por ciento y el Nasdaq repunta 0.42 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 52 millones de acciones con un importe de mil 282 millones de pesos. Caen reclamos por desempleo en EU Washington DC, Estados Unidos (3 diciembre 2009).- El número de estadounidenses que solicitó por primera vez el subsidio al desempleo bajó por quinta semana consecutiva, lo que da indicios de una mejora en el mercado laboral, informó el Departamento de Trabajo. Los reclamos de seguro por desocupación cayeron en 5 mil, a 457 mil ajustado por estacionalidad, la cifra más baja desde el 6 de septiembre de 2008. "Ahora tenemos dos semanas consecutivas claramente por debajo de 500 mil. Eso es muy alentador. Para avanzar desde las pérdidas netas de empleo hacia territorio positivo en las nóminas tenemos que llegar a menos de 400 mil solicitudes, en lo que estamos a medio camino", dijo Jay Mueller, gerente de cartera con Wells Capital Management en Milwaukee, Wisconsin. El promedio móvil de cuatro semanas para nuevas solicitudes cayó en 14 mil 250 a 481 mil 250 la semana pasada, su menor nivel desde noviembre del año pasado, y su décimo tercera semana consecutiva a la baja. Padece 750 mil familias baja en remesas Luis Fernando Reyes Ciudad de México (03 diciembre 2009).- Unas 750 mil familias capitalinas resintieron el desplome de 35.8 por ciento que sufrieron en octubre las remesas que ingresaron al País desde Estados Unidos y Canadá. Principalmente, 90 por ciento del dinero que reciben los capitalinos de sus familiares desde el exterior, alrededor de 300 dólares al mes, se destina a gastos cotidianos, como despensa, colegiaturas, pasajes o renta. "Nadie puede negar que es un golpe muy duro a nivel familiar, pero ya multiplicado, pues también la economía de la Ciudad se ve afectada", comentó Guadalupe Chipole, directora del Centro de Atención a Migrantes y sus Familias del Distrito Federal (CAMyF). De acuerdo con los datos del Banco de México, la caída de los flujos de remesas es histórica; al menos hasta septiembre, el decremento había fluctuado entre 12 y 18 por ciento, en comparación con 2007. Reconocen labor científica en México Diana Saavedra Ciudad de México (23 noviembre 2009).- El trabajo de especialistas mexicanos y su impacto en el mundo fue reconocido la semana pasada por el grupo Elsevier y la Fundación Reuters. Ambos otorgaron reconocimientos a especialistas cuyo trabajo ha sido citado con mayor frecuencia. Así, investigadores como René Drucker, Humberto Terrones, Jorge Albores Saavedra, Tessy Ma. López y Octavio Novaro vieron recompensado su esfuerzo científico. Por una parte, la empresa Elsevier galardonó con el Premio Scopus a investigadores cuyos artículos, publicados en los últimos 5 años, han servido de base para la generación de nuevo conocimiento, por lo que tuvieron cerca de 30 mil referencias a sus trabajos de investigación en el mundo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34032.html> Se duplican inmigrantes detenidos en EU: HRW J. Jaime Hernández Corresponsal WASHINGTON.— El número de inmigrantes arrestados y trasladados a centros de detención para ser deportados ascendió el año pasado a 369 mil 483, más del doble de hace diez años, denunció ayer Human Rights Watch (HRW) con datos de la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE, por su sigla en inglés). Del total de los detenidos, la inmensa mayoría son de origen mexicano (40%), seguidos de lejos por ciudadanos de Guatemala (14%), de El Salvador (12%) y de Honduras (12%). El resto es un abigarrado grupo de inmigrantes de distintas nacionalidades en minoría (1%) que han llegado de distintos puntos del planeta. Según un informe complementario presentado por HRW a partir de los mismos datos, la agencia llevó a cabo 1.4 millones de traslados de detenidos entre 1999 y 2008, y más de la mitad de los mismos se produjo en los dos últimos años. "La forma en que Estados Unidos lleva a cabo el traslado de personas detenidas por razones de inmigración, afecta gravemente varios de sus derechos más importantes" y repercute en un tejido social que recibe el tratamiento de paria, sin derecho alguno, y de delincuente", dijo HRW. El estudio reveló que en 2008, el más reciente sobre el cual hay

estadísticas, “60% de los no ciudadanos que se presentaron ante los tribunales de inmigración no contaron con el asesoramiento de un abogado”. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/173380.html>México, quinto lugar de AL en desarrollo democrático Horacio Jiménez México se ubicó en el quinto lugar de las naciones más democráticas de América Latina, sólo por debajo de Chile, Costa Rica, Uruguay y Panamá, de acuerdo con un estudio de la Fundación Konrad Adenauer y la consultora argentina Polilat. Conforme al Índice de Desarrollo Democrático de América Latina 2009, nuestro país conserva la misma posición con respecto a la medición del año anterior. Jorge Arias, responsable de la investigación, informó que la peor amenaza para la consolidación de la democracia en México es el narcotráfico y la delincuencia organizada, además de la calidad de las instituciones y la eficiencia pública. Agregó que los partidos políticos impiden que exista una democracia sólida, ya que viven “una crisis de representatividad, y no han sabido procesar los tiempos modernos, porque no utilizan las nuevas tecnologías para conectarse con la sociedad a la que tienen que representar”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75668.html>México pierde su atractivo de inversión Ixel Yutzil González El país pierde atractivo como destino de inversión extranjera directa (IED) en el mundo. Cada vez se rezaga más frente a naciones como China, Brasil e India, que muestran mayor dinamismo al realizar cambios importantes en su estructura económica y social. “Mientras que naciones como China y Brasil realizan reformas, México está estancado”, señaló Eugenio Gómez Alatorre, profesor de Entorno Económico del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE). Estos países pueden tener más problemas en términos absolutos, como mayores niveles de pobreza que México; sin embargo, es claro que están realizando cambios sustanciales y evidentes en sus políticas económicas, agregó el académico de la Universidad Panamericana. En México, la IED registra tendencia decreciente desde el tercer trimestre de 2008, y en el tercer trimestre de 2009 decreció 637 millones de dólares. Excluyendo la salida reportada por una empresa extranjera la IED hubiera crecido muy poco, apenas 587 millones de dólares, contra 4 mil 816 millones del segundo trimestre del año. En los primeros nueve meses de este año, algunos países desinvertieron. Alemania lo hizo más de 200 millones de dólares, Austria –6.9 y Suecia –4.5 millones de dólares, según cifras de la Secretaría de Economía.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75670.html>El peso se recupera; dólar a 12.75 Ricardo Jiménez El peso mexicano recuperó terreno frente a la moneda estadounidense, al registrar una apreciación cercana a 1% en las operaciones de este miércoles, como resultado del optimismo que existió entre los intermediarios financieros tras la sugerencia de J.P.

Morgan sobre el mercado de valores de México. El tipo de cambio peso-dólar, bajo ese contexto, en operaciones al mayoreo alcanzó una cotización de 12.750 pesos por billete verde, que comparado con las últimas operaciones de la sesión previa (12.8610 pesos) representó una ganancia de 11.10 centavos, equivalente a una apreciación de 0.89%, mientras en negociaciones al menudeo mostró un precio de 12.88 pesos, que implicó un avance de 9.0 centavos. La paridad peso-dólar en lo que va del año reporta un saldo positivo de 92.29 centavos, esto es un incremento de 7.71%, pero con respecto al nivel máximo registrado de 15.49 alcanzado el pasado 9 de marzo del presente año, representa una recuperación de 17.69%. El banco J.P. Morgan incrementó su recomendación en las acciones mexicanas, basado en las expectativas de recuperación de la economía interna, cuyo impulso será dado por la mejoría de la economía de EU El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/12/03/retroceden-bolsas-europa-cifras-eu>Retroceden bolsas de Europa por cifras de EULONDRES.- Las bolsas europeas cerraron a la baja el jueves tras un dato que mostró que el índice que mide la actividad de servicios estadounidense cayó el mes pasado a su menor nivel desde julio. Las acciones mineras retrocedieron debido a la caída del precio del oro desde máximos históricos. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de principales acciones cerró provisionalmente con una pérdida de 0.1%, a 1,014.35 puntos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/12/03/petroleo-retrocede-cifras-economicas>Petróleo retrocede por cifras económicasNUEVA YORK.- Los futuros de crudo en Estados Unidos caían más de 1 dólar, a por debajo de 76 dólares el barril el jueves, debido a un dato que mostró una inesperada contracción del sector servicios estadounidenses, al rebote del dólar, y por amplios suministros petroleros. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, a las 15:19 GMT, el crudo para enero bajaba 1 dólar, o 1.31%, a 75.60 dólares el barril, operando desde 75.54 a 77.50 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/12/03/crisis-no-debe-desmotivar-mexico-cepal>Crisis no debe desmotivar a México: CepalLa secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la mexicana Alicia Bárcena, afirmó que su país tiene un futuro promisorio ya que es rico en recursos naturales y en talento humano. En entrevista, Bárcena dijo que México ha tenido varias coyunturas difíciles en el pasado y siempre ha logrado salir adelante con la fuerza de su gente, por lo que en estos momentos de adversidades económicas 'no debemos desmotivarnos; para nada'. La bióloga y maestra en Ecología por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), además de maestra en Administración Pública en la Universidad de Harvard, señaló que su país tiene una 'oportunidad histórica en el bono demográfico'. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/12/03/recuperacion-caribe-toma-impulso-cepal>Recuperación de AL y El Caribe toma impulso: CepalLa Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) destaca que la recuperación de las economías de la región tras la crisis financiera internacional tomó impulso y ha alcanzado niveles más positivos que los previstos apenas hace algunos meses.La magnitud de esa recuperación y los desafíos para el año 2010 son analizados en el informe de la Cepal 'Balance preliminar de las economías de América Latina y el Caribe 2009', que se presentará el próximo 10 de diciembre. El estudio anual incluye proyecciones de crecimiento para la región y cada uno de sus países en el 2009 y el 2010, y un diagnóstico de los hechos destacados de la evolución económica de los países de América Latina y el Caribe, con análisis de la política macroeconómica y el desempeño interno y externo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/12/03/oro-cae-record-ante-alza-dolar>Oro cae de récord ante alza del dólarLONDRES.- Los precios del oro caían desde los máximos registrados en Europa el jueves, presionados a medida que el euro reducía sus ganancias frente al dólar luego de los comentarios del Banco Central Europeo (BCE) sobre la política monetaria. El oro al contado cayó a 1,203.90 dólares la onza después de las declaraciones, y operaba a 1,206 dólares a las 15:21 GMT, frente a los 1,215.90 dólares al cierre el miércoles. Previamente tocó un máximo de 1,226.10 dólares. El dólar avanzó frente al yen y

el euro cedió algunas de sus ganancias previas contra la divisa estadounidense, mientras los mercados evaluaban los comentarios del presidente del BCE, Jean-Claude Trichet, sobre las posibles estrategias de salida de la flexibilidad cuantitativa. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/12/03/crudo-rebasa-us77> Crudo rebasa los US77 Londres.- El crudo estadounidense subía ya que la actividad de los fondos ayudaba al mercado a recuperarse de una ola de ventas registrada en la sesión anterior, pero el fuerte exceso de abastecimiento limitaba las ganancias. El crudo NYMEX para entrega en enero CLc1 subía 66 centavos a 77.26 dólares por barril a las 10:37 GMT, después de cerrar el miércoles con una pérdida de 1.77 dólares a 76,60 dólares. El crudo Brent LCOc1 ganaba 91 centavos a 78.79 dólares por barril después de tocar el máximo en la sesión de 78.91 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/12/03/mexico-chatarriza-mas-6000-automoviles> México chatarriza más de 6,000 automóviles La Secretaría de Economía (SE) informó que ya son 6,142 vehículos contabilizados bajo el esquema del Programa de Renovación Vehicular (Prodiat), con lo que se reporta un avance de más de 36% de unidades chatarrizadas en relación con la meta para la primera etapa. De esta forma, la última semana de noviembre fue considerada como la mejor en lo que va del Prodiat, que ya lleva 36.9% del objetivo de 16,666 unidades previstas en la primera parte del presupuesto para este programa. El pasado lunes, la dependencia federal anunció la ampliación del programa hasta agotarse los recursos asignados, que suman un total de 500 millones de pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/12/02/sener-cocina-esquemmas-contractuales-pemex> Sener alista esquemas contractuales de Pemex La Secretaría de Energía, Georgina Kessel, anticipó que los nuevos esquemas contractuales en la industria petrolera que servirán para mejorar la producción petrolera, serán dados a conocer en la próxima sesión del Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos (Pemex). "Las disposiciones de contratación están siendo analizadas por el Comité de Adquisiciones de Obras Públicas" de la paraestatal. Posteriormente, serán anunciados los lineamientos de contratación, añadió la funcionaria durante la reunión de trabajo con la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/12/02/sera-2010-ano-reforma-laboral-stps> Será 2010 el año de la reforma laboral: STPSEI 2010 es el año de la Reforma Laboral, dijo categórico el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón. "Estamos por concluir el documento que muy pronto se enviará al Congreso de la Unión", a fin de que se discuta en el próximo periodo legislativo del mes de febrero, luego de 11 años en que se ha postergado su discusión, detalló el funcionario. Tras enlistar aspectos que contendrá la propuesta de reforma como facilitar el acceso al mercado de trabajo de jóvenes y mujeres, inhibir la informalidad, mejorar la procuración de justicia y dar mayor transparencia sindical, Lozano Alarcón aseguró que "tendremos éxito y en el 2010, entre otras celebraciones, será el año de la Reforma Laboral". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/12/02/mexico-21-paises-acuerdan-recorte-arancelario> México y 21 países acuerdan recorte arancelario Ginebra.- Veintidós países emergentes y en desarrollo, entre ellos Brasil, India, México y Argentina, acordaron en Ginebra un recorte de aranceles en sus intercambios comerciales, al margen de la ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC). "Este es un paso muy importante en la cooperación Sur-Sur", dijo el canciller argentino Jorge Taiana, presidente del grupo, al anunciar el acuerdo en una conferencia de prensa. Según el compromiso alcanzado, los 22 países recortarán al menos en un 20% sus aranceles para un mínimo del 70% de los productos que comercian entre sí. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/12/02/economia-global-crecera-24-2010-onu> Economía global crecerá 2.4% en 2010: ONU La economía mundial tendrá un crecimiento de 2.4% en el 2010, liderado por la actividad económica de China, estimó hoy la Organización de Naciones Unidas (ONU) en su reporte Situación y perspectivas de la economía mundial. 'La presencia de una recuperación global incipiente puede dar lugar a optimismo. Sin embargo, ésta es frágil y desigual', dijo Rob Vos, director de Análisis del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la ONU. En conferencia de prensa, el experto también indicó que la ONU considera que la economía mundial sufrirá este año una caída de 2.2 por ciento. Debido a la crisis, el crecimiento de la economía para el siguiente año se deberá en buena medida a los paquetes de estímulo que ejecutaron las economías desarrolladas desde finales del 2008, explicó Vos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/03/index.php?section=economia&article=023n1eco> La crisis destruyó 425 mil empleos formales, acepta Ortiz Martínez

Roberto González Amador La caída de la economía este año, la más pronunciada en siete décadas, provocó la destrucción de 425 mil empleos formales, un número superior al de las plazas que se crearán en 2010, anticipó Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México. Estimó que el producto interno bruto (PIB), la medida más amplia del valor de la economía, habrá registrado una contracción de 7 por ciento en 2009 y que, si no ocurre un deterioro de las condiciones externas, repuntará entre 2.5 y 3.5 por ciento en 2010.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/03/index.php?section=economia&article=024n4eco> Riesgo de recaída de la economía mundial: ONU

Nueva York. La economía mundial tendrá una frágil recuperación el próximo año y el riesgo de una recaída permanecerá, dijo un informe de Naciones Unidas y agregó que las tasas de desempleo continuarán escalando. En el documento anual Situación económica mundial y perspectivas 2010 la ONU advirtió que la recuperación está "lejos de la solidez" y que podría sufrir un abrupto freno si se retiran demasiado pronto los paquetes de estímulo. De acuerdo con cifras del organismo multilateral los gobiernos de todo el mundo proporcionaron 2.6 billones de dólares en medidas de estímulo este año que se prolongarán en 2010, a los que se suman otros 20 billones de dólares de los contribuyentes, que podrían ser utilizados en operaciones de rescate para el sector financiero. El informe afirma que un número importante de países mostraron un crecimiento positivo en el segundo trimestre y que la recuperación continuó en el tercero. "Sin embargo, debido a la fuerte caída al comienzo del año, se estima que el producto interno bruto (PIB) caerá 2.2 por ciento este año", afirma el análisis.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/03/index.php?section=sociedad&article=035n1soc> Rechazan algunos países metas para reducir gases contaminantes

Londres, 2 de diciembre. China y otros países en desarrollo rechazaron los objetivos básicos de un acuerdo climático, como reducir a la mitad las emisiones de gases de efecto invernadero para el 2050, a cinco días del inicio de la cumbre en Copenhague, señalaron hoy diplomáticos. China, el mayor emisor del mundo, junto a India, Brasil y Sudáfrica, demandaron más acciones de naciones ricas y fijaron límites a lo que aceptarán. Su dura posición podría moderarse si los países desarrollados prometen mayores recortes a su contaminación de carbono.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/03/index.php?section=sociedad&article=037n4soc> El CU-UNAM analizará el presupuesto de 2010 Emir Olivares Alonso Este jueves se realizará la última sesión del año del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en que se determinará el ejercicio del presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados a la institución para 2010, que asciende a 23 mil 739 millones de pesos. En el orden del día de la sesión ordinaria del CU – que se realizará en la Antigua Escuela de Medicina – también destaca la propuesta de otorgar el grado de profesor emérito a cuatro destacados académicos: Adolfo Gilly y Edmundo Hernández Vela, de Ciencias Políticas y Sociales; Eugenia Wallerstein Derechín, de Filosofía y Letras, y Luis Ocampo Camberos, de Medicina Veterinaria y Zootecnia.